

EL DEFENSOR DE CUENCA

SUSCRIPCIÓN

Capital, mes. 0,40 cts. Fuera, trimestre. 1,50 pts.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

NUMERO SUELTO 10 CTS. — Anuncios según tarifa

DIRECTOR PROPIETARIO

DON DIMAS de MADARIAGA

Diputado a Cortes

Semanario de Acción Social Católica y de información regional

AÑO III NÚM. 64

Sábado 8 de Abril de 1933

La correspondencia del periódico dirijase a la Imprenta

Administración: PARQUE CANALEJAS, 11, Tel. 162 X

FRANQUEO
CONVENIDO

Ante las elecciones municipales

Aunque no con la amplitud esperada, ni con la que el país apetece, el Gobierno ha convocado elecciones para cubrir las vacantes producidas en los Ayuntamientos elegidos por el artículo 29 de la Ley Electoral, las cuales se verificarán, según es de público conocimiento, el domingo, día 23 del mes en curso.

Desechada, en buen hora, la táctica abstencionista por algunos propugnada, las derechas españolas se aprestan con todo entusiasmo a la próxima contienda, pensando que el éxito definitivo no es labor de un día, y que en estas al parecer pequeñas escaramuzas electorales, se halla el basamento de la salvación de nuestros males patrios. Cuenca puede dar ejemplo de todo ello, porque aquí encontraron las derechas españolas modelo que imitar, después de la victoria alcanzada en las elecciones municipales celebradas en nuestra capital el año último.

Bien se nos alcanza que la extensión de la lucha electoral, y aun la propia variación del panorama nacional, hace que el próximo ensayo sirva para conocer, en toda la modesta esfera que se quiera, pero para conocer al fin, las palpitaciones del alma nacional, que imperiosamente reclama un alto en la política sectaria y persecutoria de nuestros más caros ideales y de nuestros más arraigados convencimientos.

La Agrupación Ciudadana y Agraria de Cuenca, nacida por y para la lucha legal, ha adoptado el acuerdo de concurrir a las elecciones, siguiendo las orientaciones de su entidad superior, la Confederación Española de Derechas Autónomas, y exige de todos el máximo apoyo, tanto más necesario cuanto que se aproximan a doscientos los Ayuntamientos que van a renovarse en nuestra provincia.

«Es imprescindible la cooperación de todos—se declara en un manifiesto de la Agrupación—. Nada de retraimientos. Cada uno, según su posición y capacidad, debe hacer su prestación pecuniaria y personal. Es hora de grandes sacrificios morales y materiales; ha de contarse con la ayuda de todos y coordinarla, si queremos contener la ola disolvente y anárquica que va infiltrándose por toda la Nación.»

Para poder realizar de una manera ordenada los trabajos electorales, la Agrupación Ciudadana y Agraria ha tomado dos acuerdos de gran transcendencia: «la formación de un fondo de organización y propaganda», esperando que todas las personas de posibilidades económicas acudan a acrecentarlo, en razón a las altas finalidades a que se destina; y «el nombramiento de Comisiones de propaganda», para que recorran los pueblos y elecciones a los electores derechistas en sus deberes y derechos electorales. Estos trabajos están dirigidos por personas muy competentes, y en ellos colaborará el caudillo de las derechas españolas, D. José María Gil Robles, que quiere asociarse a nuestros esfuerzos y piensa visitar al efecto diversos pueblos de nuestra provincia durante el presente período electoral.

Contaremos, en nuestras inmediatas propagandas, con el concurso inapreciable de la mujer, que en estas elecciones va a ejercitar ya el derecho de sufragio; porque siempre la mujer ha tenido rasgos y obras que la han hecho inconfundible: arraigada en sus cristianas costumbres, animosa en las empresas, valiente ante el peligro. La sociedad espera mucho de la mujer, porque tiene en sus manos el arma poderosa de la papeleta electoral; y la mujer no dará su voto a los que pisotean sus creencias, sino que por su genio y por su historia se mostrará, ahora más que nunca, entusiásticamente conense y española.

Cuenca, y su provincia, debe levantarse en un mismo y unánime fervor, mostrándose animosa, y dando un ejemplo digno, lleno de fe en la vida pública española. Cuenca ha estado siempre unida a las ideas tradicionales de Religión, Patria, Familia, Orden, Trabajo y Propiedad, y ha de repetir en estos momentos el ejemplo, de gran valor y orientación, dado en tiempos no muy remotos, practicando una política a la altura de las circunstancias, y con el sentido de los pueblos civilizados y modernos.

Que se gobierne o no, en definitiva, con arreglo a los principios cristianos dependerá de nosotros. Pensando en el porvenir de España, prosigamos el camino emprendido; y al iniciar de nuevo las propagandas electorales, con el corazón emocionado y la mirada puesta en lo Alto, alzamos nuestra voz diciendo:

¡Conquenses, a cumplir con vuestro deber! ¡Conquenses, adelante, en pie, y a conquistar en la contienda el laurel de la victoria!... ¡Conquenses, a salvar la sociedad, sin la cual ni es posible el Dios en los altares, ni la autoridad en el poder, ni la justicia en el pueblo, ni la paz en la patria, ni el hogar la dicha!... ¡Conquenses, a la lid para defender nuestro prestigio religioso, nuestra influencia social, el alma de nuestros hijos, nuestra conciencia y hasta nuestra honra!...

Sobre masonería

En España a fines del siglo XIX y principios del XX

Se ha dicho que la masonería no se ocupa de política; pero ya han visto nuestros lectores que de política se ha ocupado la secta. Muy

claramente lo expresó el h.º Gonnard, orador en la asamblea general del G.º O.º francés en 1886, cuando decía: «... nosotros hacemos política; en todas nuestras asambleas ¿de qué nos ocupamos; sino de política y de la mejor? Queda, pues, sentado, h.º., que en la masonería tratamos de política, y que no estamos arrepentidos. La

APOLOGOS HUMORISTICOS

EL COCINERO INVENTOR

No hay absurdo que no haya pasado por la cabeza de algún filósofo. — Cicerón.

Un célebre y famoso cocinero (un Brillan-Savarin menos preclaro) quiso hacer inmortal su nombre al mundo; y nada para él más hacedero que descubrir un condimento raro obteniendo con él, triunfo rotundo.

Puesto ya a discurrir sobre el invento con deseos de unir fama y fortuna, anduvo tras las cosas insensatas; pues la idea matriz de su portentoso fíjose (nada menos) que hacer una tortilla de patatas... sin patatas.

Dió en consultar infolios pergaminos, tratados culinarios del Oriente y recetas egipcias y caldeas; llamando, para unir a sus destinos, a la Ciencia y al Arte, pues su mente era un volcán de mitos y de ideas.

Leyó, ensayó, copió, y a cada instante con más afán pensaba en su problema; hasta buscó de un sabio su consejo (que más que sabio fuera un nigromante), quien oyendo explicar tan raro tema le contestó frunciendo el entrecejo:

—Es en verdad estúpido tu empeño; difícil, como hallar eco sin voz: ¿puedes guisar, oh ilusa criatura!, sin garbanzos cocido madrileño, paella valenciana sin arroz o un pote de Galicia sin verdura?

«De locos es andar tras lo imposible. No hay un río sin agua, luz sin fuego, ni se cuaja la nieve en las fogatas. ¿Cómo podrás unir lo incompatible y hacer como pretendes en tu apego tortilla de patatas sin patatas?»

No supo replicar a este alegato, que al destruir sus necias pretensiones le hizo ver lo imposible de su idea. Tal proyecto dejó por insensato; mas queriendo adular sus ambiciones, dió al mundo la invención de la Jalea.

Filósofos ungidos de ateísmo una Moral sin Dios quieren crear para raer del mundo sus erratas; sin ver que tal absurdo es casi el mismo que quien necio y tozudo quiso hallar tortilla de patatas sin patatas.

Alvaro PERALES.

cuestión política, y la social están en nuestro programa. Y el h.º Enrique Barea, no hace mucho tiempo, en una asamblea de Sevilla, exclamaba: *La francmasonería, o es política, o no es nada.*

Por eso, el liberalismo siempre ha sido patrocinado por la secta, a tal extremo, que el h.º Grisar, ya en 1845, alegando a la Logia «Perseverancia» de Amberes, dijo: *El liberalismo seremos nosotros. Nosotros seremos su pensamiento, su alma y su vida; nosotros seremos él mismo.*

Pues en España la masonería se vio influyendo en los partidos liberales. Ya en 1880 la Gran Logia de Rumania reconoció el Oriente masonico presidido por D. Práxedes Mateo Sagasta, personaje destacado del partido liberal, y pidió que, a cambio del mencionado reconocimiento, se hiciera extensiva a España la libertad de que disfrutaban los judíos en aquella nación.

La masonería seguía laborando en nuestra patria. Ya hemos dicho en un artículo anterior, que D. Miguel Morayta en Conferencia masonica, celebrada en Amberes en 1894, proclamó la necesidad de un cambio de régimen en España. Sin embargo, la secreta sociedad no pudo conseguirlo. Desplegaban los h.º. poca actividad. Pero la campaña arrectó en 1900, por aquellos años en que Francia asestaba duros golpes a la Iglesia Católica. A principios de 1901, se dió el célebre decreto de Alfonso González, de-

creto que, en realidad, apenas intentó cumplirse, porque ni el mismo Sagasta, presidente del Consejo de Ministros, sentía deseos de alterar la paz de la nación. Por aquel entonces el Sr. Canalejas preparó su proyecto de ley de Asociaciones, que se dirige contra las Ordenes Religiosas.

Crecía el fervor masonico. En 1908 se acuerda en un convenio de la secta, en París, implantar la República, hija de la Masonería. Don Segismundo Moret, alta figura de los liberales españoles, se entrevista en París con Clemenceau, y hace en España el bloque anticlerical, formado por liberales y republicanos. Sucedieron los vandálicos acontecimientos de la semana trágica en Barcelona; la ejecución de Ferrer enfureció a las logias, que ya habían acordado una activa campaña anticlerical en España, Portugal e Italia; se arrojó del Poder a Don Antonio Maura, y subió Don José Canalejas, ayudado por los republicanos, y, especialmente, por la Gran Logia Balear, donde estaban los lerrouxistas.

La masonería avanzaba en sus conquistas. Por eso, la Gran Logia Balear felicitó al Sr. Canalejas, lo mismo que hicieron el Congreso de librepensadores de Bruselas, y el convenio masonico celebrado en París en septiembre de 1910.

PAULO.

¡Otro botón de muestra de las economías predicadas por la conjunción republicano-socialista!

Presupuesto del régimen actual. 1.511.306.999
Idem del régimen anterior... 3.027.654.169

Diferencia... 908.677.714

O sea: Que las promesas de abaratar la vida, hechas en el período electoral, han dado como resultado un aumento en el presupuesto actual de NOVECIENTOS TRES MILLONES SEISCIENTAS VEINTIDOS MIL SETECIENTAS CATORCE pesetas. ¿Estamos?... ¡Sí! ¡Pues a votarlos otra vez por lo bien que lo han hecho!

Postales de Primavera

Mi muy querido amigo: Vientos coléricos nos agitan. Tempestades de odios nos abaten. Esto ya cansa, produce hastío mareante, y quién sabe si a los espíritus débiles, no acostumbrados a la lucha, les infunde miedo, así como a los socialistas la insinuación del fascio.

Mientras unos cruzados luchan con honor, con esa nobleza genuinamente española bajo el amparo de una causa santa, nosotros espectadores del movimiento, con una perplejidad rayana en parálisis nervioso, en nombre—¡nombre gastado!—de una tan cacareada igualdad pedimos el respeto a nuestros derechos, a nuestras creencias indestructibles e independientes de la barbarie actual.

¡Luchamos la libertad y la igualdad, bases primordiales de toda democracia; queremos esgrimir ese argumento como mandoble centelleante para partir voluntades y ver su fondo moral; y deseamos repetir ese nombre vano... y que solo resulla un conjuro estéril.

... Iglesias que arden, ermitas saqueadas, imágenes voladas, rotas y deshechas por la mano brutal de bárbaro salvajismo.

La turba decidida y envenenada de odio que aún sigue reclamando la libertad del hombre poseo de vicios y de maldades y sus voces de algarada se resumen en la suprema exclamación blasfema: *Nolumus hunc regnare super nos.* Y aún sedienta de venganza limpia, coloca sobre la frase irreverente una constitución como lari burlesco.

Frente a eso preguntamos: ¿dónde está el remedio?

El remedio está en la energía, en el tesón, en la constancia y defensa de nuestros derechos ciudadanos.

Nosotros sentimos y eguantes el abordaje cruel de una renovación que dicen civilizada; nosotros que despreciamos esas señales de ignominia, esas corrientes prevaricadoras, vemos con dolor al pueblo entre minas aniquiladas, arrastrado en torrentes antipatrióticos y envuelto en desgarrados crespones; mientras que la voz serena que pide respeto a nuestros ideales es ahogada por el grito satánico de jaleo esa religión que embrutece, lanzado por la negra boca de las logias...

¿No es esa la explicación de los sucesos gloriosos?

Federe.

Cartas ingenuas

LX

Villablanca y Abril de 1933.

Querido sobrino: Algo me he enterado por tu carta de lo que quieren ser los fascistas, aunque no me he comprendido tu programa, si bien te digo, que con dir en contra de los socialistas ya está bien, pero yo quería fuesen también contra los republicanos que nos están chichando ende el poder. Ya tengo ganas de que nos manden quienes miren pa hacer feliz a la España

y tener corazón pa quererla y menos tripas pa no pensar tanto en comer, en tanto que los demás nos morimos de hambre que llaman linición.

Ya ca vez me armo más llo en la política y ca vez también me paicen más farsantes tos los políticos del corro, que agora andan en eso de hacer la oposición tos juntos pa asustar al Gobierno, pa luego tos juntos hacer las paces y sacar una tajá, con petresto de no hacer mal a la niña, que la pobretica está ya más escuchumizá que una sardina de cuba; por eso no hago caso de ná y tos me paicen cómicos de los malos.

La única verdaz que tenemos son esos atracos a tó el que tiene ende dos duros pa arriba, que tos los días traen los papeles asaltos a los bancos, a los comerciantes, a los estanqueros, a los boticarios y a los peluqueros, que debe dar poco gusto que unos tíos mal encaraos te se cuelen en tu casa con pistolas de las guenas y quieras o no te obliguen a que les des endiquia la pelusilla de los bolsillos, y si no te pegan dos tiros como si ná y se marchan tan tranquilos de ganarse honramente la vida, que bien saben ellos que no les van a detener ni a meter en chirona, que la cárcel ha quedao pa los hombres de bien y de honradez.

Esto agora es en las grandes ciudades, pero ya llegará a los pueblos cuando se haiga terminado a quien sacar el dinero en las capitales, y tan es así, que Rogelio el estanquero despacha el tabaco ende el corral y enantes te mira por un abujero de la puerta y tiés que decir quién eres, y si no ta quedas sin fumar. Toas estas precauciones son pocas pa poder vivir con cierta tranquilidad, que los tiempos son ansí y hay que bailar al son que nos tocan los desgobernantes.

Sobrino, ten cuidadio de la camisa que te pones, que no sea azulá y la ensucias, que por una camisa ansí te multan con miles de pesetas; también te cuidiaris del pañuelo de los mocos no sea verde, que no sé qué significa, y de no llevar na colorao y pajizo, ni ná negro, que agora pa vestir hay que pedir permiso al alcalde y al Menistro de Fomento. Yo voy tó color pardo, mesamente que un fraile y ansí no pecco.

Sabrás que Pintones, el que era tesorerero de la Sociedad Obrera socialista, se ha marchao con las cien pesetas que tenían de fondos y lo han denunciado por ladrón; como ves los socialistas resultan algo listos, y yo no sé si será verdaz eso de que dicen de que la propiedad es un robo, pero sí sé que del robo hacen éstos la propiedad. Creo se ha marchao a Barcelona pa estudiar pa pistolero que es la carrera que promete.

Te deseo una guena primavera con tanto primavera como anda agora, y no alzo la mano pa saludate porque me alzan una multa que me jorban, pero con permiso de don Inda te envía un abrazo tu tío,

Agapito Tordillo.

Por la transcripción

Juan de Cuenca.

1933

1933

1933

1933

1933

1933

1933

1933

1933

1933